

Dr. Christian Stocker
Bundeskanzler

Herrn
Dr. Walter Rosenkranz
Präsident des Nationalrats
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2025-0.380.594

Wien, am 14. Juli 2025

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Mag. Nemeth, Kolleginnen und Kollegen haben am 14. Mai 2025 unter der Nr. **2410/J** eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Stelle für Entbürokratisierung“ an mich gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 8:

1. *Wann wird die Stelle für Entbürokratisierung eingerichtet?*
2. *Was prädestiniert das Außenministerium zur Errichtung einer solchen Stelle?*
3. *Wie viele Planstellen sind für die Stelle vorgesehen?*
4. *Welches Budget ist für die Stelle eingeplant?*
5. *Wie wird sichergestellt, dass alle eingebrachten Vorschläge dokumentiert und beantwortet werden?*
 - a. *Wird darüber dem Nationalrat berichtet werden?*
6. *Auf welche Weise ist vorgesehen, im Falle einer Nichtumsetzung eingebrachter Vorschläge, die Ablehnungsgründe transparent und öffentlich nachvollziehbar darzulegen?*

7. *Sind neben der geplanten zentralen Stelle im Staatssekretariat des Außenministeriums weitere Stellen oder Maßnahmen vorgesehen, die den Abbau von Bürokratie in anderen Bereichen vorantreiben sollen?*
 - a. *Wenn ja, welche?*
 - b. *Wenn nein, warum nicht?*
8. *Welche Rolle wird die durch die EU verursachte Bürokratie spielen?*

Wie in der Anfragebegründung einleitend ausgeführt wird die Stelle für Entbürokratisierung im Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten eingerichtet. Ich ersuche daher um Verständnis, dass diese Fragen nach den Bestimmungen des Bundesministeriengesetzes 1986 in der nunmehr geltenden Fassung, BGBl. I Nr. 10/2025, nicht Gegenstand meines Vollzugsbereiches sind und somit nicht beantwortet werden können.

Dr. Christian Stocker

